
  

令和５年度 第４回学校経営協議会報告 

日時 場所：令和５年９月６日（水）午後４時～５時 家庭科室 

〇井戸会長挨拶 経営協議会の改革について  

1. 各委員からの報告は簡潔に要点を絞って行う。詳細は C・Sだよりに掲載 ⇒ 熟議の時間を確保する 

2. 委員全員が行事の流れ・内容など全体を把握し、協力して関わる  

3. C・Sだより編集を牛込委員から加藤教諭へ ⇒ 委員の発言機会を確保する 

4. C・Sだよりは、八小のホームページに掲載  ⇒ ペーパーレス化（一部紙配布有り） 

〔学校の現状報告〕  

〇校長より ・夏休みの研修で地域、保護者、教職員が語り合え、顔見知りになれた。継続したい。  

 ・子どもの様子は個人差が大きい。ゆっくりぼちぼち、相談できる雰囲気を大切にする。  

 ・9月 15日 (金) ぱちぱちくんふれあいタイム。保護者・地域で顔見知りを増やし、支え合う。 

 ・運動会は 10月 22日 (土) 武蔵野大学芝生グラウンドで全校実施。 児童発案も取り入れ準備中。 

 ・武蔵野大学との連携開始。自分で考え、自分の夢を、仲間と共に叶えていく児童を育成 (連携授業等)。 

 ・展覧会 11月 24日 (金)、25日 (土)、体育館にて。児童発案の取組も取り入れ準備中。  

 ・5年生の移動教室 10月 3、4日 (初)。自分で考え、仲間と行動する力を育成。 

 ・1学期の子どもの様子を個人面談で伝えた。より丁寧に伝えられ、学期末の授業や児童対応が充実。  

 ・来年度は 60周年。地域の皆様、保護者の皆様と共に歩みたい。CS に相談しながら、児童が自分たちの手で創

る周年に (児童発案)。 

〇教務より ・学校評価１回目の集計結果が出た。２学期以降の学校運営に生かしていく。 

〇生活より ・９月４日（月）、地区班顔合わせの会を実施。地区班ごとに自己紹介をし、地域の危険箇所について確認した。 

 ・９月３０日（土）の地域防災体験に向けて、準備を進めている。７日（木）の地域防災を考える会にて、最終打ち合

わせを行う。 

〇特活より ・９月２７日にはちの子まつりを予定している。これから、ブロック班でお店を決め、準備をしていく。高学年を中心に

児童発案で活動し、子どもたちの主体性を大切にしていきたい。 

〇研究より ・９月２０日に第２回校内研究授業（国語科）を１年と６年で行う。主体性・端末活用・対話を柱とした授業を考え、

「国語が楽しい」と思える児童の育成を目指す。 

〇副校長より ・はちの子まつりには、学校経営協議員の皆様もぜひお越しください。 

〇中学校より 

        ・夏休み中に職員室の拡張工事を実施。生徒数の増加、それに伴うクラス数および教員数の増加に伴う措置。更に

は、技術室を改造して新たに２つの普通教室が完成する予定。 

・７月４日～６日の旅程で京都、奈良方面に修学旅行を実施。コロナ禍の２年前に計画した内容に従い、新幹線以外

の公共交通機関は使わず、１日目：奈良バス行動、２日目：京都タクシー行動、３日目：京都バス行動。生徒たちは

恵まれた環境条件での旅行を楽しむことができた。 

・部活動の活躍がめざましい。バスケットボール男女、硬式テニス男女、サッカー、卓球男女 剣道男女、それぞれが

素晴らしい戦績を残した。 

・花南中の学校経営協議会では、８月１日に研修の一環として文部科学省のＣＳマイスターとして三鷹市スクールコミ

ュニティの代表として活躍されている四柳千賀子様を講師にお迎えした。豊富な経験に基いた話は平易な言葉で説

得力があり、参加した花南中の学校経営協議会委員、教職員および地域の方々にとって大変有意義な内容だっ

た。 
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〔地域情報〕  

〇ＰＴＡ関連 

・機関紙「みつばち」発行しました。広報委員の方々が頑張ってくださいました。 

・次年度への引継ぎをより確実に行うために会則改定を検討しています。 

・９月１１日（月） 本部委員会を行います。 

〇学校支援関連 

・２学期は授業支援ボランティアで多くの方にご協力いただきたいと思います。予定されている事をご案内します。 

   ２年  11/29（水） 町探検引率  

３年  12月 うどん体験  

５・６年 9月～10月 家庭科ボランティア 

〇青少対関連 

    ・１０月２８日（土） に、みんなの音楽会があります。現在、ちらし、ポスター、プログラム等の作成準備中です。今回も多くの

方々にご来場いただき、子どもたちの日頃の成果を楽しんでいただきたいと思っています。 

【出演予定】放課後子どもクラブの①お琴、②よさこい、③フラダンス、④鈴木ばやし、⑤武蔵野大学の寮生有志によ 

るバンド演奏 

〇みまもりネットワーク 

・８月２１日 １０時～ 合同通学路点検を実施 

参加者 小平市教育委員会２名、警察１名、八小２名、PTA３名、見守りネットワーク１名  

① 通学路・車屋さん交差点付近・渋滞の状況確認・信号機の時間操作等・案 

② 街道公園花植え・樹木剪定・１部伐採要請。 

③ 小金井街道歩道橋周辺の安全。マンションの入居開始後の通路の安全対策 

④ 五日市街道ブロック塀の高さの調整（私有財産の為市役所の対応策を）立ち合いなし 

〇鈴木公民館 

・８月は夏休み学習室として公民館の一部屋を日中開放していますが、今年の夏は異常な暑さの影響か、子どもの利用よ

り大人の利用が多かったです。夏休みが終わり、下校時間帯、冷水器やトイレの利用、またベンチで休む様子が見られま

す。何か変わりがあれば、声かけなどを行っています。水分補給場所、休憩場所として公民館をお知らせいただければと

思います。 

・「国宝『源氏物語絵巻』を読み解く」の講座についてお知らせです。源氏物語を参照しながら、現存する国宝「源氏物語絵

巻」をじっくりと読み解く内容となっています。こちら、１０月１２日（木）までの募集期間となります。詳細は、チラシをご覧くだ

さい。ご応募お待ちしております。 

〇地域防災を考える会 

・「避難所管理運営マニュアル」の「コロナ等感染症対応マニュアル」について、「暫定版」を作成。市の防災危機管理課に

印刷・製本を依頼。40部作成、明日の防災を考える会で配付します。感染症対策マニュアルのポイントは 2点あり 、1

点目は、「受付体制」、「総合受付」で「健康確認チェックシート」を受付け、本人の申し出により感染者等の 「専用受付」

に誘導。2点目は、感染者等は体育館以外の個別室を確保する必要がある。個別教室の設定については、各教室の被

災状況をみて、学校側と協議して決めること。また、設定に当たっては、授業再開の防げにならないよう配慮する。 

・「八小防災資機材リスト」の最新版(令和 5年 6月現在)を取得。現行「管理運営マニュアル」(平成 29年 11月 1日現

在)の差し換えも検討する必要がある。 

〇放課後子ども教室関連 

・夏休みに 5日間、紙芝居ワークショップを実施。19名参加。9名が紙芝居コンテストに出品。 

・卒業生 2名が、二日間、お手伝いに自主参加。 

感想：一人一人全然違う内容で面白かった。それぞれの世界観があるからこそだと思う。また、来年も紙芝居をやって

欲しい。多分もっと楽しんで紙芝居が出来ると思う。 

・川越のよみきかせサークル 3名見学参加。 

感想：子供たちは、なんと自由にのびのびと作品を描いているのでしょう！！ ストーリーも考え、絵も描ける、仕上げ

る！！ もう、すごいとしか言えません！！ 

〔協議事項〕 

（１）学校歯科校医の先生より 

・虫歯になる仕組みについて 



・炭酸水を水分補給に使っていて蒸す場になる患者が増えている。虫歯になりにくい生活習慣を。 

（２）定期健康診断のまとめ 

・歯科検診については、本校の６８％の児童はむし歯も処置歯もないきれいな歯でした。１・３年生がむし歯になっている児

童が多かったです。歯肉炎と言われた児童は、いなかったです。視力低下の児童が気になりました。0.3未満の児童の割

合は、３年生以外東京都よりも上回っていました。眼鏡をかける児童も、学年が上がると増え、４年生以上になると急激に

人数が増えています。 

（３）６０周年について（協議員からの意見） 

・周年行事は、何のために、誰のために、何の祝賀をするものなのか、について改めて考え直す必要がある。 

・子どもたちの心に残る周年行事になったらいい。 

・式典は児童も含めてやったほうがよい。式典という特別な行事の雰囲気を子どもたちに味わってもらいたい。 

・体育館で、学年全員で何かやる、というようなことでいいのでは。 

・祝賀会はやらなくてもよいのではないか。 

・１年かけて何か大きなイベントをするより、これまでをふり返り、これからをどうするのかを考える機会になったらいい。 

・極力労力がかからないように簡素化、縮小化を。教員や地域の負担を減らしていきたい。 

等の意見があった。 

〔質疑応答等〕 

現在のコロナ対策について質疑応答があった。 

〇副会長挨拶  

２学期はたくさんの行事がある。地域・保護者に支えていただきながら進めていきたい。本日はありがとうございました。 

〔参加〕 低学年、中学年、専科の３名の先生 
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Topic コミュニティ・スクール（CS）とは？ 
 
保護者及び地域住民が学校の運営に参画し、協働しながら子どもの豊かな成長を支え、「地域とともにある学校づくり」を進める

学校のことです。具体的には、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」に基づき、「学校運営協議会」が設置された学校の

ことをいいます。小平市では「学校経営協議会」という名称を用いています。 

 

 

 

 

 

 

※八小の学校経営協議会は毎月１回 午後４時～５時開催 
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次回の学校経営協議会は  

１０月４日（水）午後４時からです。 

傍聴ご希望の方は学校へお問い合わせください。

い。 

小平市立小平第八小学校  〒187-0011小平市鈴木町 1-355   

TEL: 042-321-4872 Fax:042-321-4893 

みーつけた 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

レモン 

校 長 

・学校経営の基本方針 

・学校経営・教育活動 

学校経営協議会 

学校経営や必要な支

援に関する協議 

説明 

構成員 

・保護者代表 

・地域住民 

・地域コーディネーター 

・学識経験者 

・副校長 
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